

-SESIÓN PREPARATORIA-

4 de marzo de 2025

-SON LAS NUEVE HORAS Y CUARENTA Y SEIS MINUTOS. -

SEÑOR PRESIDENTE: Buenos días estimados diputados, estimadas diputadas; habiendo quórum, se declara abierta esta sesión extraordinaria, que es una sesión preparatoria establecida dentro de los reglamentos.

Por Secretaría, se dará lectura a la Resolución de convocatoria.

SECRETARIO (Administrativo):

Resolución N° 2.751

“QUE CONVOCA A SESIÓN PREPARATORIA A LA HONORABLE CÁMARA DIPUTADOS DE LA NACIÓN, PARA EL DÍA MARTES, 4 DE MARZO”.

.....

En uso de sus atribuciones;

EL PRESIDENTE DE LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA NACIÓN.

RESUELVE:

Artículo 1°. - Convocar a sesión preparatoria a la Honorable Cámara de Diputados de la Nación, para el día martes, 4 de marzo del 2025, a las 09:40 horas, a los efectos de elegir la Mesa Directiva para el periodo legislativo comprendido del 1 de julio del 2025 al 30 de junio del 2026, de conformidad a los Artículos 7 y 10, inciso b), del Reglamento.

Artículo 2°. - De forma.

Raúl Luis Latorre Martínez

Presidente

Honorable Cámara de Diputados de la Nación

SEÑOR PRESIDENTE: Por Secretaría, se dará lectura al orden del día.

SECRETARIO (Administrativo): Primer punto. Elección de Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, periodo legislativo 2025-2026, de conformidad a los Artículos 7 y 10, inciso b), del Reglamento, en el siguiente orden:

SEÑOR PRESIDENTE: El primero es elección del Presidente de la Honorable Cámara de Diputados.

Le restituimos la palabra, me disculpa por la interrupción

Tiene la palabra la Diputada Nacional Rocío Abed.

SEÑORA DIPUTADA MARÍA ROCÍO ABED DE ZACARIAS: Gracias, señor Presidente.

El orden de los factores no altera el valor del producto, Presidente. Y tengo, justamente, el alto honor de proponer a quien va a ser la cara visible de la Cámara de Diputados, que va a ser “primus inter pares”, quien nos va a representar a todos dignamente; estoy segura a ello.

Y, quiero proponer, justamente, a un gran amigo, a una gran persona antes de entrar, justamente, a contar los méritos académicos, trayectoria política, justamente, lo que más adorna a esta persona; a usted, Presidente, al Doctor Raúl Latorre, son sus cualidades humanas. Un compañero solidario, una persona que está siempre para tender la mano sin importar, y eso lo puedo decir, sin importar el color, sin importar la religión. Y, recién un compañero hablaba de copamiento,

ridícula acotación, porque, justamente, en su persona, señor Presidente, se nota que hay una apertura a todos los compañeros de todos los partidos. Por eso es que, justamente, nuestra confianza está depositada en usted, en el Doctor Raúl Latorre, para que vuelva a presidir la Cámara de Diputados.

Además de todo lo que dije de cualidades personales, quiero poner énfasis en una trayectoria; una trayectoria y una defensa férrea del Doctor Latorre a la vida y a la familia, que son también aspectos muy importantes que hace a su carrera y al lugar que ocupa acá en la Cámara de Diputados, defendiendo esos valores desde que ha ingresado ya en el periodo parlamentario anterior, señor Presidente. Ese es un motivo muy importante también que hace que tengas todo el respaldo nuestro.

Comentar un poco que el Doctor Raúl Luis Latorre Martínez es Doctor en Medicina y Cirugía, egresado de la Universidad Nacional de Asunción, especializado en otorrinolaringología y cirugía de cabeza y cuello; Magíster en Planificación y Conducción Estratégica Nacional en el Instituto de Altos Estudios Estratégicos con posgrados, uno, en Derecho Constitucional, otro también, en Doctrina Social de la Iglesia Católica, Bioética y Derechos Humanos. Como bien lo sabemos, actualmente, Presidente de la Cámara; en la gestión anterior ha ejercido la presidencia de la Comisión de Justicia y Trabajo; ha sido Presidente del Frente Parlamentario por la Vida y la Familia; Vicepresidente de la Comisión de Derechos Humanos; Presidente de la Comisión Bicameral de Reordenamiento de la Estructura del Estado, y Presidente de la Comisión Permanente del Congreso Nacional en otro periodo.

Algunos proyectos que ha impulsado, y para no extenderme mucho, pero para reflejar un poco también el trabajo como parlamentario; ha sido proyectista del Proyecto de Ley que creó el Fondo Nacional de Cobertura para Pacientes con COVID (enfermedad por coronavirus); ha sido proyectista de una Ley, que me ha tocado el orgullo de ser co-proyectista, de la Cobertura de Cirugía Reconstructiva como consecuencia de la Mastectomía por Patología Mamaria, o sea, reconstrucción mamaria. También ha sido proyectista del Proyecto que establece el Régimen Especial para Donación de Alimentos, la dignificación salarial de los médicos que prestan servicio en el Sistema Nacional de Salud, entre otros proyectos muy importantes. También un gran luchador en el desbloqueo de listas, que era un pedido de la ciudadanía.

Señor Presidente, por todo esto y por todo el esfuerzo que ha hecho este tiempo, estoy segura que lo seguirá haciendo en beneficio de cada uno de los diputados y, por supuesto, sobre todo, con un alto patriotismo, mi propuesta es que Raúl Latorre Martínez sea nuevamente Presidente de la Cámara de Diputados.

Muchas gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señora diputada.

Tiene la palabra el Diputado Nacional Miguel Martínez.

SEÑOR DIPUTADO MIGUEL MARTÍNEZ NÚÑEZ: Gracias, señor Presidente.

Como había comentado mi colega, como persona, Presidente, no hay nada que rechazar. Yo creo que es uno de los presidentes que más tiene la capacidad de

acomodarse a todo, y eso también es una virtud de una persona y valoro eso, Presidente.

Pero yo, Presidente, me opongo por ser liberal-libertario, y voy a argumentar porqué, voy a tratar de argumentar correctamente. Como mi posición como liberal-libertario, yo no puedo apoyar a una persona que siempre está a favor de que haya gigantismo del estado y, concretamente, Presidente, ¡concretamente!, ¿qué ha hecho usted, Presidente, para que nosotros no tengamos más estos nepo babies? Los liberales fueron todos denunciados, tuvo que pagar alguno, mi colega allá de Alto Paraná, mucha plata, y todavía está con ese problema. Pero, señor Presidente, los colorados, que sabemos todos que están acá, lo más probable que no esté con su perro, verdad, pero eso va a ser una exageración; pero, ¿se ha desvinculado eso?, no, tranquilamente están. Y, eso, ¿qué significa?, uno es una cosa de no es respetar a nuestros electores, a nuestros representantes. Yo sé que el señor Presidente del Partido Colorado su sistema es ser opuesto a lo que quiere el país. Pero, con todo eso, yo entiendo eso, yo me niego, como liberal-libertario, adecuarme a este sistema, porque cuando más miente a usted, más votos ustedes tienen. Así es que, yo creo que sigan mintiendo al pueblo paraguayo, pero, alguna vez, tengo la esperanza, como liberal-libertario, que se cansará de ustedes, señor Presidente.

El segundo tema más importante, Presidente, yo siempre me he manifestado a ustedes, a usted en este caso, en la Mesa Directiva, que tratemos de hacer la reforma del Estado para que tengamos un Paraguay, por lo menos un poco más liviano para el pueblo paraguayo; para que el Paraguay, lo que recauda pueda destinarse a la gente misma y eso puede ser en servicio, en obra o

lo que sea. Pero nunca, desde Marito, acuérdense cuando dijo Marito: Ou la plata, mil, dos mil millones de guaraníes, jajapóta la reforma. ¡Jagua to'ú nde bola!, he'íva ku Kattya González ¡Muchas gracias! Ndaipóri upéva. Ha che, Presidente, ro-invita, Miguel Martínez oíta de acuerdo el día que ou upéva. Ha ko kuehe oihaguéicha che gusta pe proyecto oñe-presenta-va'ekue ha a-apoya con toda fuerza. Reforma del Estado, necesita el Paraguay para que la gente empiece a disfrutar de un Estado minarquía, y va a ver la gran diferencia como lo está teniendo Argentina.

Por ese motivo, Presidente, no te voy a acompañar. Pero te digo la verdad, te aprecio como persona, no hay nada que objetar, pero esto es para mí, de vida o muerte. Yo, señor Presidente, no tengo amigo en política, tengo convicción, qué se debe hacer cuando sos gente que debe servir a los que te confiaron. Uno, porque yo para ganar plata no necesito venir acá. Todo lo que tengo mi patrimonio, es como empresario; por lo tanto, estoy acá con convicción como liberal y liberar al pueblo paraguayo de esta opresión de ustedes, Presidente. Esa es mi misión, no tengo amigo ni no quiero amigos, quiero sí personas convencidas como yo, y empezar a trabajar por un nuevo Paraguay, como he propuesto la vez pasada, Presidente. Y eso no solamente va dirigido a los liberales, sino cualquier persona que quiere hacer lo que Paraguay necesita, peteî Estado michîvéva, i-gasto sa'í la i-gasto-va, oje-dedica-va justicia-pe, ndaha'éiri oje-dedica-va ombyai ha omone, ha ojuka la justicia, ojejapoháicha ko'ága.

Aguyje, señor Presidente.

Muchas gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor diputado.

El aprecio mutuo.

Tiene la palabra el Diputado Nacional Hugo Meza.

SEÑOR DIPUTADO HUGO JOEL MEZA: Gracias, señor Presidente.

Buen día para todos los colegas, feliz inicio de las sesiones ordinarias de esta Cámara. Presidente, creo que uno puede ser electo primera vez fruto de una coyuntura, de un acuerdo, la primera vez; pero, ser reelecto por segunda vez es porque usted, Presidente, y creo ser un poco el sentir de los compañeros de la Cámara de Diputados, usted se ganó el aprecio, el respeto, por su forma de trabajar. No quiero entrar a andar en lo académico, porque muy bien la compañera, Líder de Bancada, Rocío Abed, hizo esa parte, pero, sí me gustaría, Presidente, acompañar, secundar la nominación de vuelta para esta reelección ¿Por qué hago esa salvedad, Presidente?, porque al ganarse el aprecio y la confianza de los colegas por su forma de administrar un poder del Estado tan importante donde están representados todos los departamentos del Paraguay; acá están las personas que representan los intereses genuinos de su departamento y de sus pueblos, Presidente. Y usted, con esa gracia que lo caracteriza, con esa capacidad de diálogo, con esa actitud y conducta democrática y respetuosa, seguramente, en minutos más, va a cosechar una reelección por tercer año consecutivo presidente, ha upepevénte, ja o-vale-ma, Presidente, la reelección. Pero, quería sumarme al elogio de su gestión, de su persona, Presidente, para pedirle a los colegas acompañar.

Este año, esta Mesa Directiva tiene desafíos enormes, desafíos importantes; esta Cámara también ha dado muestras de su alta sensibilidad en la Mesa Directiva que usted preside, acompañando, defendiendo, proyectos de leyes que salieron a favor de la ciudadanía y otros proyectos también que, evidentemente, no pudieron salir, pero está en la agenda parlamentaria.

Por eso, Presidente, quiero sumarme a ellos, y creo que este año va a ser un desafiante año para cada uno de nosotros y, en particular, de esta Mesa Directiva, donde tenemos que tener en la agenda varias reformas, que también van a estar enviando desde el Poder Ejecutivo; pero, también de iniciativas parlamentarias, para que esta Cámara siga produciendo leyes a favor de la ciudadanía.

Por todo lo expuesto, Presidente, sumarme y pedir a los compañeros acompañar la nominación por esta tercera vez de su presidencia.

Muchas gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor diputado.

Tiene la palabra el Diputado Nacional Adrián Vaesken.

SEÑOR DIPUTADO ADRIÁN DARÍO VAESKEN VÁZQUEZ: Gracias, señor Presidente.

Presidente Doctor Raúl Latorre, no, no me quepan dudas que usted es una buena persona, ¡es una buena persona!, y tiene dote de un gran líder, por eso dos veces es diputado, tres veces Presidente de la Cámara Baja; y lo felicito y lo insto a seguir. Pero, si teniendo todos esos dotes y esas cualidades, Doctor Latorre, me extraña que usted se

someta a la bajada de línea de su equipo político y contribuya para el copamiento. Y, por eso, Presidente, y, por sobre todo, a que respondo y he ingresado a esta Cámara gracias al Partido Liberal Radical Auténtico, a la oposición, que me dio la posibilidad de venir a representarles a los centralinos; y, el 30 de abril las elecciones dijeron que ustedes iban a tener la lapicera y que nosotros los liberales y los opositores íbamos a controlar su gestión; y este mensaje va para mis correligionarios y para toda la oposición, acompañar hoy la candidatura a Presidente de la Cámara de Diputados del Doctor Raúl Latorre, del Oficialismo Colorado, es decir que todo está bien, que no pasa nada con que Osmar y otros que no están, que no pudieron defenderse, que no tuvieron derecho a un acceso a la salud, un derecho fundamental que está consagrado en la Constitución; que está todo bien, que sirvan picadito de cerdo con papa y banana de postre en las escuelas; les pido que piensen, queridos correligionarios, legisladores, y también a toda la oposición. La ciudadanía demanda que se les represente y está cansada de los tráfugas.

Por eso, Presidente, en honor al partido que me trajo aquí en este curul y a la ciudadanía que espera que haga oposición y que controle a este Gobierno del Cartismo, lastimosamente, no voy a poder darle mi voto de confianza.

Muchas gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor diputado.

Agradecido por el elogio de buena persona, estimado diputado.

Tiene la palabra el Diputado Nacional Daniel Centurión.

SEÑOR DIPUTADO DANIEL FERNANDO CENTURIÓN GONZÁLEZ: Gracias, señor Presidente.

Nos conocemos, Presidente, hace creo que, aproximadamente, quince años; en las batallas electorales en Asunción hemos disputado varias elecciones, cada uno defendiendo nuestras ideas, hasta hoy nunca hemos coincidido en el mismo equipo, pero siempre esos enfrentamientos fueron con respeto y se han asumido, en algunos casos, las victorias o las derrotas con mucha dignidad y con mucha altura.

Yo no quiero hablar de las virtudes profesionales o personales, porque yo creo que ya lo señalaron algunos colegas. También quiero hacer énfasis de que acá no se está atropellando ningún reglamento, no se atropellan las leyes, la Constitución, porque, o si no, nuestra bancada no se hubiese prestado a acompañar esta decisión de la conformación de la Mesa Directiva. Y, hablando en términos políticos, Presidente, yo creo que lo más conveniente es liquidar ya hoy el tema de la Mesa Directiva y vayamos a las cuestiones importantes y urgentes en este inicio de periodo legislativo. Miremos lo que ocurre en el Ministerio de Salud, lo que ocurre en el Ministerio de Desarrollo, lo que ocurre en el Ministerio de Educación, el sistema de seguridad, qué podemos aportar desde el Parlamento. Eso es lo que espera la gente.

Ustedes, Presidente, tienen mayoría, pero, yo tengo que rescatar en su persona esa capacidad que ha tenido siempre de dialogar con todos y mantenga ese espíritu dialoguista, porque se viene el momento de mucha fricción, Presidente, porque este es el recinto democrático y, eminentemente, político; y, en el segundo semestre, seguramente, el último trimestre de este año, las fricciones van a

aumentar por una cuestión natural de que vamos a entrar en un proceso electoral de renovación de autoridades municipales, el año que viene. Por eso, nuestra bancada ha decidido darle nuevamente a usted nuestro voto de confianza, porque sabemos de esa capacidad que tiene usted de dialogar, del espíritu democrático y de esa alta tolerancia que siempre ha tenido; no, como algunos miembros de su bancada, y tengo que señalar eso, muchos de ellos son mis amigos, pero son tremendamente intolerantes; pero ellos son los menos, presidentes. Yo creo que la mayoría en su bancada tiene el mismo ánimo y el mismo espíritu que usted ha irradiado desde la conducción de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados.

Por eso, hoy, hemos decidido con nuestra bancada, nuevamente, darle nuestro voto de confianza, liquidar ya este tema. Este no es un tema que le interesa a la ciudadanía, y empecemos a trabajar por la cuestión de fondo, lo que la gente realmente necesita, Presidente.

Muchas gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor diputado.

Me honra su respaldo, estimado diputado.

Tiene la palabra el Diputado Nacional Santiago Benítez.

SEÑOR DIPUTADO SANTIAGO ALFREDO BENÍTEZ CÁCERES: Gracias, señor Presidente.

Presidente, en este poco tiempo que me ocupó estar como Diputado Nacional, me he dado cuenta de su capacidad, y acompañe plenamente estas mociones que van por su reelección; capacidad, excelente líder,

carisma, gran capacidad de diálogo, administración de conflictos, liderazgo que trasciende fronteras, fortaleciendo lazos internacionales, por ejemplo, con Israel.

Y, entonces, destacar que, aparte de ser un líder político, es una excelente persona; y, desde el principio, usted, Presidente, me acompañó; acompañó mis luchas y entendió la situación que estamos viviendo en la frontera. Y, entonces, agradeciéndole ese gesto solidario y mencionando todo esto que ya he expresado, creo firmemente que ese liderazgo suyo, esa capacidad de estar como Presidente de la Cámara de Diputados, lo seguirá haciendo dignamente, señor Presidente.

Muchas gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor diputado.

Muchas gracias a usted por su respaldo, diputado.

Tiene la palabra el Diputado Nacional Jatar Fernández.

SEÑOR DIPUTADO JATAR EDUARDO FERNÁNDEZ SAFUÁN: Gracias, señor Presidente.

Buen día, caballeros. Felicitarle al colega que juró en el lugar de Orlando Arévalo. Y, ¡nada!, desearle a mi colega que está acá adelante que, por favor, no le pase nada, porque de los tres que están acá, el cuarto, me van a cambiar; por favor, que no le manden más a ningún lado. Y, decirle al Presidente que tiene mi apoyo; ha hecho una excelente gestión, el Doctor Raúl Latorre, y, entonces, vas a contar conmigo, Presidente, tener mi voto, y yo mociono que pasemos a votación directamente ya, por favor.

Muchas gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor diputado.

De hecho, que no tenemos más oradores inscriptos. Vamos a pasar a la votación, a la elección del Presidente de la Cámara de Diputados. La votación, reglamentariamente, se hace de manera nominal.

VOTARON A FAVOR DEL DIPUTADO RAÚL LATORRE, LOS SIGUIENTES DIPUTADOS:

1. Raúl Latorre Martínez
2. Carlos María Arrechea
3. Marcelo Rafael Salinas
4. Daniel Centurión González
5. Mauricio Espínola Núñez
6. Johanna Paola Ortega
7. José Rodríguez Maciel
8. Yamil Esgaib Mansia
9. Virina Villanueva vda. de Peña
10. Emilio Pavón Doldán
11. Arturo René Urbietta
12. Leonardo Saiz Arce
13. Ariel Villagra Sosa
14. Carmen Giménez de Ovando
15. Jorge Sebastián Barressi
16. Pastor Vera Bejarano
17. Hugo Joel Meza
18. Graciela Aguilera Ruiz Díaz
19. Roberto González Segovia
20. Carlos María López
21. Edgar Milcíades Chávez
22. María Constanca Benítez
23. Alejandro Darío Aguilera
24. Miguel Ángel Del Puerto
25. Alejo Ríos Medina
26. Derlis Manuel Rodríguez
27. Enrique Antonio Buzarquis
28. Edgar Olmedo Silva
29. Carlos Marcial Godoy
30. Avelino Dávalos Estigarribia
31. Juan Maciel Merlo
32. Sebastián Emilio Remesowski
33. Carlos Alberto Pereira
34. Christian Gabriel Brunaga
35. Germán Solinger Santander
36. Del Pilar Vázquez Cabrera
37. César Ladislao Cerini
38. Arnaldo Valdez Noguera
39. Esteban Martín Samaniego
40. Jorge Ávalos Mariño
41. Héctor Rubén Figueredo
42. Bettina Aguilera Paniagua
43. Guillermo Rodríguez Duré
44. Luis González Vaesken
45. Roya Nigsa Torres

46. Liz Acosta Brítez
47. Rocío Abed de Zacarias
48. Jazmín Narváez Osorio
49. Dalia Marlene Estigarribia
50. Carlos Núñez Salinas
51. Jatar Fernández Safuán
52. Johana Vega Insfrán
53. Rodrigo Daniel Blanco
54. Rubén Isaac Rubín
55. Saúl González Rojas
56. Luis Federico Franco
57. Néstor David Castellano
58. Leidy Paola Galeano
59. Rodrigo Gamarra Krayacich
60. Pedro Gómez Silva
61. Diego Crispín Candia
62. Pedro Ortiz Torres
63. Patricia Alexandra Zena
64. Fabiana Souto de Alliana
65. Diosnel Aguilera Rojas
66. Santiago Benítez Cáceres
67. Juan Manuel Acevedo
68. María Cristina Villalba
69. Benjamín Cantero Ramírez
70. Cleto Marcelino Giménez
71. Rubén Antonio Roussillón
72. María Ida Cattebeke
73. José Domingo Adorno
74. Francisco Petersen Veiluva

VOTARON EN CONTRA, LOS SIGUIENTES DIPUTADOS:

1. Miguel Martínez Núñez
2. Adrián Darío Vaesken

ESTUVO AUSENTE, EL DIPUTADO:

1. Juan Manuel Añazco

Estimados colegas, con setenta y cuatro votos a favor de la reelección, dos votos en contra, tres en blanco y un ausente, vamos a continuar en la Presidencia de la Cámara de Diputados.

Muchísimas gracias, queridos colegas, queridos compañeros, quiero que sepan el nivel de compromiso al que me lleva este gran respaldo que me han dado; colegas de mi propio partido, del Oficialismo y de la disidencia, colegas de la oposición, del Partido Liberal y del tercer espacio.

Quiero agradecer también al Dios Todopoderoso, porque estoy convencido de que Él es el que impone toda autoridad, a mis

compañeros, al presidente del partido, los presidentes de la República, el vicepresidente; y quiero decirles a ustedes que esta elección me compromete a seguir buscando, con mayor énfasis que nunca, los consensos, a seguir protegiendo la libertad de expresión como un derecho humano fundamental y como un pilar de la democracia; a defender, con más fuerza que nunca, nuestros principios y valores, la vida desde la concepción, la familia como un pilar fundamental de conservación de nuestra identidad, primera escuela que, por toda su vida, acompaña al ser humano.

Creo en nuestro modelo de desarrollo sostenible que, siendo poco más de seis millones de habitantes, producimos alimento para más de cien millones, convirtiéndonos en una de las soluciones para el hambre en el mundo. Nuestra energía limpia y renovable 100 %; nuestra energía eléctrica es limpia y renovable, exportamos energía a los países vecinos. Y, una de nuestras hidroeléctricas, Itaipú Binacional, ha batido récords, convirtiéndose en la hidroeléctrica que más energía acumulada ha producido en la historia de la humanidad.

De estas condiciones, junto con nuestra baja presión tributaria, nuestra baja tasa inflacionaria, la reciente calificación de grado de inversión, nos convierte en un paraíso para la inversión. Y, esta es una oportunidad que tenemos el gran desafío como clase política para capitalizar, conseguir nuevos mercados para nuestra exportación y nuevo capital extranjero para fortalecer nuestra economía, para dar trabajo a los paraguayos y para generar circulante y bienestar para todo el pueblo paraguayo.

Creo, en mi condición de médico, que tenemos que ir a una reforma de salud que, más allá del debate, los cambios de ficha que,

por supuesto, deben de ser debatidos, deben ser conversados, tenemos un modelo de salud que, sencillamente, es obsoleto, que lleva décadas estando desfasado para con las necesidades de los paraguayos, que necesitan y merecen un acceso universal, que todos puedan acceder a una cobertura universal, que todos puedan acceder a servicios de calidad. Y es hacia ese norte al que tenemos que apuntar, pero solo podemos hacerlo todos juntos, porque toda reforma; es necesaria una reforma; va a requerir el involucramiento de todos los actores de la sociedad y de todos los espectros de la clase política.

Estoy convencido que nuestro país; porque visito otros países, hablo y cuento las maravillas de nuestra nación, que estamos viviendo un momento de brillantes oportunidades, pero que nosotros, como clase política, tenemos la gran tarea, la gran responsabilidad de capitalizar este momento a favor de todos los paraguayos. Y, me comprometo con todos ustedes, porque con todos hablamos, de los diferentes partidos, de los diferentes espacios políticos, y sé que todos tenemos para colaborar y para contribuir con la creación, con la formación, con esta reforma que nos va a llevar a un Estado que todos los paraguayos, no solo necesitan, sino que los paraguayos merecen. Y, con el Dios Todopoderoso, yo sé que juntos vamos a llegar a ese destino. Muchas gracias.

Vamos a dar continuidad a esta sesión preparatoria con la elección del Vicepresidente Primero de la Honorable Cámara de Diputados.

Tiene la palabra el Diputado Nacional Carlos Núñez.

SEÑOR DIPUTADO CARLOS ALBERTO NÚÑEZ SALINAS: Gracias, señor Presidente.

Apreciados colegas, la oportunidad también, para desear un exitoso año legislativo a todos los compañeros y compañeras, que el esfuerzo mutuo de todos sea para bien de la república.

En esta ocasión, colegas, quiero proponer a un compañero, Diputado Nacional, que se ha destacado en estos dos años de trabajo, aquí en la Cámara de Diputados, siendo un miembro activo, un compañero de trabajo respetuoso y con una clara visión de contribución al bien del Paraguay, al Poder Legislativo, y con mucha empatía en las necesidades sociales, políticas, y también de los colegas. Él es el Diputado Hugo Joel Meza, miembro de la Bancada “B” del Partido Colorado, actualmente, el Líder.

Quiero, brevemente, leer un poco acerca de su trayectoria, compañeros. El diputado nació el 9 de noviembre de 1980, en la ciudad Itacurubí de la Cordillera, hijo de una madre soltera, Ña Balvina, y el mayor de cuatro hermanos. Distinguido como sobresaliente, Premio “Presidencia de la República” en el año 97, representando al Colegio “Carlos Antonio López” de su ciudad natal y al Departamento Cordillera. Estudió filosofía en la Facultad de Filosofía de la Universidad Nacional de Asunción. En el año 2000, ocupó el cargo de Secretario de Gabinete del Ministerio de Educación y Cultura durante tres años. Afiliado al Partido Colorado a los dieciocho años por la Seccional Colorada Cordillerana; fue electo por voto popular como miembro del Comité Central de la Juventud de la ANR (Asociación Nacional Republicana) por el Departamento

de Cordillera. Más tarde, fue elegido secretario ejecutivo del estamento juvenil.

En el año 2003, por decreto del Poder Ejecutivo fue nombrado Vicecónsul del Paraguay en la República de Chile, cargo que ocupó durante cinco años en la capital andina. Siguió estudios terciarios en esa ciudad de Santiago, en la carrera de Ciencias de las Comunicaciones y un diplomado en Comunicación Estratégica y Manejo de Crisis, por la misma universidad. Electo concejal municipal número uno en el año 2010 y presidente de la Junta Municipal por dos años consecutivos, 2010, 11, 12. Presidente de seccional y convencional por voto popular en las elecciones partidarias para el periodo 2011-2016. Electo en las elecciones complementaria, en febrero 2013, intendente municipal de la ciudad de Itacurubí la Cordillera para completar el periodo 2013-2015, y luego reelecto intendente por amplia diferencia para el año 2015-2020. Candidato a gobernador en el año 2018 por la Asociación Nacional Republicana, electo presidente de seccional, nuevamente, por Itacurubí, y electo diputado nacional más votado en el Departamento Cordillera. Actualmente, Líder en la Bancada “B” de la Asociación Nacional Republicana.

Proponemos, desde la bancada, apreciados colegas, compañeros, a este colega que cumple con los requisitos para llevar la representación de la Vicepresidencia Primera por la Cámara de Diputados.

Muchas gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor diputado.

Tiene la palabra el Diputado Nacional Miguel Del Puerto.

SEÑOR DIPUTADO MIGUEL ÁNGEL DEL PUERTO SILVA: Gracias, señor Presidente.

Nada más para secundar la moción del colega, Diputado Carlos Núñez.

Muchas gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor diputado.

Vamos a proceder a la lección del Vicepresidente Primero de la Honorable Cámara de Diputados.

VOTARON A FAVOR DEL DIPUTADO HUGO MEZA, LOS SIGUIENTES DIPUTADOS:

1. Raúl Latorre Martínez
2. Carlos María Arrechea
3. Marcelo Rafael Salinas
4. Daniel Centurión González
5. Mauricio Espínola Núñez
6. Johanna Paola Ortega
7. Rocío Vallejo Ávalos
8. José Rodríguez Maciel
9. Yamil Esgaib Mansia
10. Virina Villanueva vda. de Peña
11. Emilio Pavón Doldán
12. Arturo René Urbietta
13. Leonardo Saiz Arce
14. Ariel Villagra Sosa
15. Carmen Giménez de Ovando
16. Jorge Sebastián Barressi
17. Pastor Vera Bejarano
18. Hugo Joel Meza
19. Graciela Aguilera Ruiz Díaz
20. Roberto González Segovia
21. Edgar Milcíades Chávez
22. María Constanca Benítez
23. Alejandro Darío Aguilera
24. Miguel Ángel Del Puerto
25. Alejo Ríos Medina
26. Derlis Manuel Rodríguez
27. Enrique Antonio Buzarquis
28. Edgar Olmedo Silva
29. Carlos Marcial Godoy
30. Avelino Dávalos Estigarribia
31. Juan Maciel Merlo
32. Sebastián Emilio Remesowski
33. Carlos Alberto Pereira
34. Christian Gabriel Brunaga
35. Germán Solinger Santander
36. Del Pilar Vázquez Cabrera
37. César Ladislao Cerini
38. Arnaldo Valdez Noguera
39. Esteban Martín Samaniego
40. Jorge Ávalos Mariño

41. Héctor Rubén Figueredo
42. Bettina Aguilera Paniagua
43. Luis González Vaesken
44. Roya Nigsa Torres
45. Miguel Martínez Núñez
46. Liz Acosta Brítez
47. Rocío Abed de Zacarias
48. Juan Manuel Añazco
49. Jazmín Narváez Osorio
50. Dalia Marlene Estigarribia
51. Carlos Núñez Salinas
52. Jatar Fernández Safuán
53. Johana Vega Insfrán
54. Rodrigo Daniel Blanco
55. Rubén Isaac Rubín
56. Saúl González Rojas
57. Luis Federico Franco
58. Néstor David Castellano
59. Leidy Paola Galeano
60. Rodrigo Gamarra Krayacich
61. Pedro Gómez Silva
62. Diego Crispín Candia
63. Patricia Alexandra Zena
64. Raúl Benítez Talavera
65. Fabiana Souto de Alliana
66. Diosnel Aguilera Rojas
67. Santiago Benítez Cáceres
68. Juan Manuel Acevedo
69. María Cristina Villalba
70. Benjamín Cantero Ramírez
71. Cleto Marcelino Giménez
72. Rubén Antonio Roussillón
73. José Domingo Adorno
74. Francisco Petersen Veiluva

VOTARON EN BLANCO, LOS SIGUIENTES DIPUTADOS:

1. Guillermo Rodríguez Duré
2. Walter García Méndez
3. Adrián Darío Vaesken

ESTUVIERON AUSENTES, LOS SIGUIENTES DIPUTADOS:

1. Carlos María López
2. Pedro Ortiz Torres
3. María Ida Cattebeke

SEÑOR PRESIDENTE: Con setenta y cuatro votos a favor, tres en blanco y tres ausentes, queda electo como Vicepresidente Primero de la Cámara de Diputados el Diputado Nacional Hugo Meza.

¡Felicitaciones, Diputado!

Tiene la palabra el Diputado Nacional Hugo Meza.

SEÑOR DIPUTADO HUGO JOEL MEZA:

Gracias, señor Presidente.

La verdad que estoy profundamente agradecido, muy emocionado por esta distinción y este privilegio de ser electo para Vicepresidente Primero, para acompañar a esta Mesa Directiva que va a dar mucho que hablar a favor de la institucionalidad, a favor de grandes proyectos que van a pasar por esta Cámara de Diputados. Mi profundo agradecimiento a todos los colegas. Primero, de mi bancada que me han nominado, a mis siete compañeros; a la Bancada "A", fraterna, que venimos trabajando con mucho respeto, con mucha armonía. Quiero agradecerles también, a las distintas bancadas de los partidos tradicionales del PLRA (Partido Liberal Radical Auténtico), del tercer espacio. En fin, a todos los que me dieron la posibilidad de hoy, y seguramente a partir de julio próximo, poder compartir esta Mesa Directiva.

Y, ¿por qué agradecido y por qué emocionado, Presidente?, porque acá, Roberto seguramente, me va a corregir, porque en la campaña siempre hacía hincapié de lo que representamos nosotros en el Parlamento. Yo siempre soy un gran descentralista de la gente de tierra de adentro, Presidente. Y, ¿por qué me emocionó?, porque llego a este espacio gracias a la confianza de los compañeros, reitero, *peteî mboriahu memby, madre soltera memby* que, seguramente, mi mamá en el cielo, o desde el cielo, estará viendo este gran desafío. Y, en nombre de Dios y en nombre de ella, de mis amigos cordilleranos que me dieron la inmensa posibilidad de ser el diputado más votado del Departamento de Cordillera, asumo este compromiso para trabajar al lado, primero, de los compañeros de la Mesa

Directiva, seguir construyendo gobernabilidad, institucionalidad. Y, decirles a los amigos de la oposición y el tercer espacio que mi presencia en la Mesa Directiva es también para garantizar el análisis, el debate respetuoso, para que siga habiendo esa pluralidad que necesitamos más que nunca en nuestro país; poder construir políticas públicas a favor de muchos paraguayos y paraguayas que todavía necesitan estar mejor.

Por supuesto que hay muchos desafíos, Presidente, pero, desde este espacio, vas a tenerme a tu lado y para poder golpear las mesas cuando también se hacen cosas y mal. Así que, muchas gracias, Presidente, y gracias colegas.

Muchas gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor diputado.

Diputado, ¡felicitaciones!

Vamos a proceder a la elección del Vicepresidente Segundo de la Honorable Cámara de Diputados.

Tiene la palabra el Diputado Nacional Pastor Vera Bejarano.

SEÑOR DIPUTADO PASTOR ALBERTO VERA BEJARANO: Gracias, señor Presidente.

Apreciados colegas, un gusto poder reiniciar nuestra jornada legislativa. Nuestra tarea legislativa, sin duda, es una tarea compleja, delicada, y en este año complicada por todos los hechos políticos que nos toca vivir; y, si bien tenemos cuestionamientos como opositores al Gobierno, que son cuestionamientos legítimos y otras veces, seguramente, no tan legítimos, pero la elección del Presidente Latorre como

Presidente de vuelta, aun cuando hubiéramos querido ciertamente los opositores tener a un opositor en la Presidencia, creemos que la gestión en la Presidencia del Doctor Raúl Latorre ha sido una gestión correcta en el afán siempre de buscar la equidad con vocación democrática y eso valoramos, por lo cual, casi unánimemente, acompañamos esta candidatura.

Y, la Cámara de Diputados, con sus defectos creo o estoy seguro, que es la institución más transparente de República del Paraguay. Sin dudas es la más transparente. En tiempo real, el ciudadano puede saber qué hace su representante, su parlamentario, sus opiniones, a través de Radio, TV Cámara, de las redes sociales, el ciudadano puede estar informado en tiempo real de lo que nosotros hacemos acá. Por lo cual, estoy seguro de que es la institución más transparente y por lo cual también, seguramente, una de las más cuestionadas, porque tenemos desaciertos.

Y, en el afán de mejorar la institucionalidad siempre, fortalecer la democracia y que la Mesa directiva, en ese contexto, sea más plural, quiero proponer, respetuosamente, a un liberal para que integre la Mesa Directiva como Vicepresidente Segundo. Un colega que tiene la trayectoria política; me refiero a Jorge Ramón Ávalos Mariño, de profesión abogado, egresado de la Facultad de Derecho del año 98, en el año 88, ¡perdón! Realizó estudios de posgrado, diplomado en Ciencias Penales, Facultad de Ciencias Jurídicas y Diplomáticas de la Universidad Católica “Nuestra Señora de la Asunción” y en el Instituto de Estudios Comparados en Ciencias Penales y Sociales del Paraguay; se desempeñó como Director General de Asuntos Jurídicos de la Contraloría General de la República del

Paraguay desde el año 95 hasta el año 2008; fue electo Diputado Nacional representando al noveno Departamento de Paraguari del periodo 2008-2013; luego, consecutivamente, hasta este periodo. Fue designado como representante de la Cámara de Diputados ante el Jurado de Enjuiciamiento de Magistrados, periodo 2010-2013; electo Presidente del Jurado Enjuiciamiento de Magistrados durante dos periodos, 2011 al 2012, y reelecto del 2012 al 2013; reelecto representante de la Cámara de Diputados ante el Jurado de Enjuiciamiento de Magistrado del periodo 2013 al 2018; electo Vicepresidente Segundo del Honorable Cámara de Diputados, periodo 2020-2021. Ejerció el cargo de presidente de comisiones asesoras de la Cámara de Diputados; actualmente, Presidente de la Comisión de Legislación y Codificación. También ocupó cargos partidarios importantes en el Partido Liberal Radical Auténtico, miembro del Directorio del PLRA en el 99 al 2002; Vicepresidente del Tribunal Electoral Independiente; fue miembro del Directorio, Tesorero en 2009 al 2012; miembro del Directorio, periodo 2016-2021.

Creemos que es una persona formada políticamente, con experiencia, en quien confiamos va a darle ese carácter de pluralidad y democratización de la Mesa Directiva. Y, finalmente, sinceramente, deseo que esta Mesa Directiva tenga la gran vocación democrática de saber escuchar a las minorías, respetar las opiniones de todos los colegas y defender la institucionalidad, sobre todo, tenemos una gran responsabilidad todos los parlamentarios de devolver la credibilidad, la confianza en esta gestión tan delicada a favor de la sociedad, y que podamos defenderlos; sobre todo, podamos defender los intereses, los altos intereses de la sociedad y no postergar, innecesariamente,

muchas cuestiones tan importantes que requirieren de nosotros nuestra gente.

Muchas gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: *Gracias, señor diputado.*

Tiene la palabra el Diputado Nacional Marcelo Salinas.

SEÑOR DIPUTADO MARCELO RAFAEL SALINAS GONZÁLEZ: *Gracias, señor Presidente.*

Al solo efecto de secundar la moción, pero no antes, quería decir lo siguiente: a mí, personalmente, no me hace más ni menos liberal si voto por un colorado en la Presidencia de la Cámara; sí, tengo que preocuparme cuando, a veces, me comprometo en algo y no cumplo; la palabra es lo más importante para el político. Así que, secundo la moción.

Muchas gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: *Gracias, señor diputado.*

Tiene la palabra el Diputado Nacional Luis Federico Franco.

SEÑOR DIPUTADO LUIS FEDERICO FRANCO ALFARO: *Gracias, señor Presidente.*

Solamente para secundar también la moción y acompañar acá, la postulación del compañero, Don Ávalos Mariño, en nombre de toda la Bancada "PL".

Muchas gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: *Gracias, señor diputado.*

Tiene la palabra el Diputado Nacional Miguel Del Puerto.

SEÑOR DIPUTADO MIGUEL ÁNGEL DEL PUERTO SILVA: *Gracias, señor Presidente.*

A modo de secundar la moción a favor del colega Ávalos Mariño para la Vicepresidencia Segunda, Presidente.

Muchas gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: *Gracias, señor diputado.*

Tiene la palabra el Diputado Nacional Miguel Martínez.

SEÑOR DIPUTADO MIGUEL MARTÍNEZ NÚÑEZ: *Gracias, señor Presidente.*

Señor Presidente, voy acompañar al colega Ávalos Mariño, me parece un señor, es mucho más responsable de la Bancada Liberal y, como liberal-libertario, quiero expresarme que acá todo se puede; se puede votar, no votar, y muchas cosas más. Pero, lo importante, Presidente, yo trato de demostrar al pueblo, no acá, acá ya está lo que están para las cosas y para seguir este sistema que empobreció el Paraguay, ya está, ndere-cambia-mo'ái chupe ni mba'évicharô. Ni einupârô mazo-pe iñakâme. Pero, estoy hablando a esa gente que está acá, que puede mejorar el Paraguay. Y, digo que la única forma es el humanismo libertario, no hay otro. Ahí están todas las ideas totalitarias y está muerto. Lo último que están, ahí está Corea del Norte matándole a sus conciudadanos. Y, por esto le digo a usted, amigo, que me está viendo a través de la TV Cámara y otros: ja-confia-na la libertad rehe, anive jakyhyje chugui. La libertad ningo he'ise responsabilidad nde nde-familia-re. Ndatekotevêi ningo nde la Estado omongaru nde familia. Algunos que otro puede ser. Pero, anína nde revy'a porque ndéve ojapo ¿Nde

piko reipota ojapo nde-familia-râ avei la Estado? El Estado es nuestro enemigo, nuestro contrario, es un mal necesario, como minarquista le estoy hablando.

Entonces, queridos amigos, kóva ko lugar ko ha'e la ikatuhaçuáicha la oímérô ikatu, porque, algunas veces ningo, la humano mientras que ndoîri amo último ojahogátama ojuhaguéicha Argentina-pe, ndo-pilla-iri. Ko'ága la kurepi ovy'apa porque ohecha mba'épa he'ise la patriota.

Por eso, el partido del Estado hay que ser rechazado y mi rechazo al partido del Estado, el Partido Colorado; pues, en este caso, le voy a apoyar al colega que, a lo mejor, como Hugo también, puede mejorar algunas cosas a la ciudadanía en general. Y digo, señor Presidente, nunca me voy a comprometer por cuestiones pequeñas, che cosa tuichávare añecompromete-ta, Paraguay-pe guarâ, ha upéva chéve guarâ che la interesado, Presidente, porque che aguereko che familia, aipota oiko peteî Paraguay oje-alza-ta'yva chupe. Aguerko peteî médico, ohóma ojaopopa la icurso España-pe, seguramente oho jeýta hina, pero umíva ikatuhaçuáicha alguna vez he'i: che túva ningo ndohóiva'ekue, ohayhueterei hapichápe ha iñakátavy ha "amigo-pe" ohayhu ¡No!, che ahayhu, pero upe o-confiava'kue cherehe, señor Presidente. Ha upéva ha'e chovykuéra: Aníkema, ko'ága oîporâ, oíméva'erâ oî alguna cosita hina, a lo mejor para merienda'í, oiko ajépa; pero oî tuichahápekema jaj-agarra pe ñande bandera ha jagueraha yvate, queridos amigos correligionarios liberales.

Por eso, al compañero, a-apoya chupe, amoî hese la che confianza y espero que, en su momento, ohecharamo peteî verdadero político oipotáva algo o-merece-va ha oipotáva la Paraguay, ha'éva pe jaje-

desacopla ko opresión jaguerékóva Paraguay-pe.

Paraguay-pe niko jaiko oprimido por todos lados, acá también; pero a mí nadie tiene la capacidad de oprimirme. Así es que, señor Presidente, a-apoya pe che colega, ha ojala que ojapo porâ la hembiaopo. Aguyje.

Muchas gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor diputado.

Vamos a pasar a la votación para la elección del Vicepresidente Segundo de la Cámara de Diputado.

Señor secretario, de inicio a la elección.

VOTARON A FAVOR DEL DIPUTADO JORGE ÁVALOS, LOS SIGUIENTES DIPUTADOS:

1. Raúl Latorre Martínez
2. Carlos María Arrechea
3. Marcelo Rafael Salinas
4. Daniel Centurión González
5. Mauricio Espínola Núñez
6. Johanna Paola Ortega
7. Rocío Vallejo Ávalos
8. José Rodríguez Maciel
9. Yamil Esgaib Mansia
10. Virina Villanueva vda. de Peña
11. Emilio Pavón Doldán
12. Arturo René Urbietta
13. Leonardo Saiz Arce
14. Ariel Villagra Sosa
15. Carmen Giménez de Ovando
16. Jorge Sebastián Barressi
17. Pastor Vera Bejarano
18. Hugo Joel Meza
19. Graciela Aguilera Ruiz Díaz
20. Roberto González Segovia
21. Carlos María López
22. Edgar Milcíades Chávez
23. María Constanca Benítez
24. Alejandro Darío Aguilera
25. Miguel Ángel Del Puerto
26. Alejo Ríos Medina
27. Derlis Manuel Rodríguez
28. Enrique Antonio Buzarquis
29. Carlos Marcial Godoy
30. Avelino Dávalos Estigarribia
31. Juan Maciel Merlo
32. Sebastián Emilio Remesowski
33. Carlos Alberto Pereira

34. Christian Gabriel Brunaga
35. Germán Solinger Santander
36. Del Pilar Vázquez Cabrera
37. César Ladislao Cerini
38. Arnaldo Valdez Noguera
39. Esteban Martín Samaniego
40. Jorge Ávalos Mariño
41. Héctor Rubén Figueredo
42. Bettina Aguilera Paniagua
43. Guillermo Rodríguez Duré
44. Luis González Vaesken
45. Royá Nigsa Torres
46. Miguel Martínez Núñez
47. Liz Acosta Brítez
48. Walter García Méndez
49. Rocío Abed de Zacarias
50. Juan Manuel Añazco
51. Jazmín Narváz Osorio
52. Dalia Marlene Estigarribia
53. Jatar Fernández Safuán
54. Johana Vega Insfrán
55. Rodrigo Daniel Blanco
56. Rubén Isaac Rubín
57. Saúl González Rojas
58. Luis Federico Franco
59. Néstor David Castellano
60. Leidy Paola Galeano
61. Rodrigo Gamarra Krayacich
62. Pedro Gómez Silva
63. Diego Crispín Candia
64. Patricia Alexandra Zena
65. Raúl Benítez Talavera
66. Fabiana Souto de Alliana
67. Diosnel Aguilera Rojas
68. Santiago Benítez Cáceres
69. Juan Manuel Acevedo
70. María Cristina Villalba
71. Benjamín Cantero Ramírez
72. Cleto Marcelino Giménez
73. Rubén Antonio Roussillón
74. María Ida Cattebeke
75. José Domingo Adorno
76. Francisco Petersen Veiluva

VOTÓ EN BLANCO, EL DIPUTADO:

1. Adrián Darío Vaesken

**ESTUVIERON AUSENTES, LOS SIGUIENTES
DIPUTADOS:**

1. Edgar Olmedo Silva
2. Carlos Núñez Salinas
3. Pedro Ortiz Torres

SEÑOR PRESIDENTE: Por setenta y seis votos a favor, uno en blanco y tres ausentes, queda electo como Vicepresidente Segundo de esta Cámara de Diputados, nuestro karai

guasú, Diputado Nacional Jorge Ávalos Mariño.

¡Felicitaciones, diputado!

Por favor, si puede concedernos unas palabras.

SEÑOR DIPUTADO JORGE RAMÓN ÁVALOS MARIÑO: Gracias, señor Presidente.

Primero que nada, también los agradecimientos a todos los colegas por la confianza. El compromiso de poner el mayor y el mejor de los esfuerzos en pos de la institucionalidad de la Cámara de Diputados. Ese es nuestro compromiso con todos los colegas, Presidente.

Muchas gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor diputado.

A usted, diputado; estamos convencidos que va hacer un gran trabajo.

Vamos a proseguir con nuestra sesión preparatoria; en este caso, para la elección de tres Secretarios Parlamentarios.

Tiene la palabra la Diputada Nacional Rocío Abed.

SEÑORA DIPUTADA MARÍA ROCÍO ABED DE ZACARIAS: Gracias, señor Presidente.

Quisiera proponer tres Secretarios Parlamentarios; primero, a la querida colega altoparanaense, Bettina Aguilera, a la querida Constancia Benítez y al querido compañero, Leonardo Sáenz, como Secretarios Parlamentarios, reitero, Presidente.

Muchas gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señora diputada.

Se anota su moción.

Tiene la palabra el Diputado Nacional Arnaldo Valdez.

SEÑOR DIPUTADO ARNALDO AGUSTÍN VALDEZ NOGUERA: Gracias, señor Presidente.

Para secundar la moción de la Diputada Rocío Abed.

Muchas gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, señor diputado.

Queda secundada, de esta manera.

Vamos a proceder a la votación.

VOTARON A FAVOR DE LA TERNA

PROPUESTA, LOS SIGUIENTES DIPUTADOS:

1. Raúl Latorre Martínez
2. Carlos María Arrechea
3. Marcelo Rafael Salinas
4. Daniel Centurión González
5. Mauricio Espínola Núñez
6. Johanna Paola Ortega
7. Rocío Vallejo Ávalos
8. José Rodríguez Maciel
9. Yamil Esgaib Mansia
10. Virina Villanueva vda. de Peña
11. Emilio Pavón Doldán
12. Arturo René Urbieta
13. Leonardo Saiz Arce
14. Ariel Villagra Sosa
15. Carmen Giménez de Ovando
16. Jorge Sebastián Barressi
17. Pastor Vera Bejarano
18. Hugo Joel Meza
19. Graciela Aguilera Ruiz Díaz
20. Roberto González Segovia
21. Carlos María López
22. Edgar Milcíades Chávez
23. María Constanza Benítez
24. Alejandro Darío Aguilera
25. Miguel Ángel Del Puerto
26. Derlis Manuel Rodríguez
27. Enrique Antonio Buzarquis
28. Carlos Marcial Godoy
29. Avelino Dávalos Estigarribia
30. Juan Maciel Merlo
31. Sebastián Emilio Remesowski

32. Carlos Alberto Pereira
33. Christian Gabriel Brunaga
34. Germán Solinger Santander
35. Del Pilar Vázquez Cabrera
36. César Ladislao Cerini
37. Arnaldo Valdez Noguera
38. Esteban Martín Samaniego
39. Jorge Ávalos Mariño
40. Héctor Rubén Figueredo
41. Bettina Aguilera Paniagua
42. Guillermo Rodríguez Duré
43. Luis González Vaesken
44. Roya Nigsa Torres
45. Miguel Martínez Núñez
46. Liz Acosta Brítez
47. Walter García Méndez
48. Rocío Abed de Zacarias
49. Juan Manuel Añazco
50. Jazmín Narvárez Osorio
51. Dalia Marlene Estigarribia
52. Jatar Fernández Safuán
53. Johana Vega Insfrán
54. Rubén Isaac Rubín
55. Saúl González Rojas
56. Luis Federico Franco
57. Néstor David Castellano
58. Leidy Paola Galeano
59. Rodrigo Gamarra Krayacich
60. Pedro Gómez Silva
61. Diego Crispín Candia
62. Patricia Alexandra Zena
63. Raúl Benítez Talavera
64. Fabiana Souto de Alliana
65. Diosnel Aguilera Rojas
66. Santiago Benítez Cáceres
67. Juan Manuel Acevedo
68. María Cristina Villalba
69. Benjamín Cantero Ramírez
70. Cleto Marcelino Giménez
71. Rubén Antonio Roussillón
72. María Ida Cattebeke
73. José Domingo Adorno
74. Francisco Petersen Veiluva

VOTÓ EN BLANCO, EL DIPUTADO:

1. Adrián Darío Vaesken

ESTUVIERON AUSENTES, LOS SIGUIENTES DIPUTADOS:

1. Alejo Ríos Medina
2. Edgar Olmedo Silva
3. Carlos Núñez Salinas
4. Rodrigo Daniel Blanco
5. Pedro Ortiz Torres

SEÑOR PRESIDENTE: Vamos anunciar los resultados para la elección de los Secretarios Parlamentarios; por setenta y cuatro votos a favor, uno en blanco y cinco ausencias, quedan electos como Secretarios

Parlamentarios: la Diputada Bettina Aguilera, la Diputada Constanza Benítez y el Diputado Leonardo Sainz

¡Felicitaciones, estimados colegas!

Habiéndose cumplido el orden del día de la sesión preparatoria, vamos a volver a la sesión ordinaria de la fecha.

Solicito a los colegas, Vicepresidentes y a los Secretarios Parlamentarios electos, que puedan acompañarnos para una foto oficial; después de la foto damos continuidad al orden del día, encontrándonos en el estadio de

oradores; y se solicita, por favor, a los colegas permanecer en el recinto; finalizado el cuarto intermedio, volvemos a la sesión ordinaria de la fecha, la primera del periodo parlamentario.

-SON LAS ONCE HORAS Y QUINCE MINUTOS -


Mag. Andrea Capurro
Directora
Dirección del Diario de Sesiones


Mario R. Fanego
Coordinador General de
Diario de Sesiones

